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A02
宁波两会宁波两会聚焦聚焦

本报讯（记者 李臻） 昨日下午，中国人民政
治协商会议第十五届宁波市委员会第三次会议圆
满完成各项议程，在宁波文化广场大剧院胜利闭
幕。大会审议通过《关于加快推进我市中心城区
城乡接合部建设的建议》作为市政协十五届三次
会议全会提案，审议通过市政协十五届三次会议
决议。

省委副书记、市委书记郑栅洁在讲话中说，会
议期间，全体市政协委员以饱满的政治热情、良好
的精神状态，聚焦宁波发展大事和民生实事，认真
协商议政，踊跃建言献策，提出了许多真知灼见，
充分展示了强烈的使命意识、过硬的履职能力和
积极参政议政的风采。会议开得很成功，是一次
团结民主、风清气正的大会，是一次凝心聚力、催
人奋进的大会。

郑栅洁指出，要顺利完成今年经济社会发展
的目标任务，需要全市上下形成一条心、拧成一股
绳，和衷共济破难题，团结一致向前进。人民政协
处于凝心聚力第一线、决策咨询第一线、协商民主
第一线、国家治理第一线，是最可倚重的力量之
一。希望全市各级政协组织和政协委员，认真履
行政治协商、民主监督、参政议政职能，充分发挥
协调关系、汇聚力量、建言献策、服务大局的独特
优势和重要作用，紧扣省委推进“八八战略”再深

化、改革开放再出发的决策部署，在推进“六争攻
坚”、实现“三年攀高”中展现大担当、干出大作为，
为宁波走在高质量发展前列再立新功。

郑栅洁强调，各级政协组织和广大政协委员
要把“两个维护”的最高政治原则立起来，始终在
政治立场、政治方向、政治原则、政治道路上同以
习近平同志为核心的中共中央保持高度一致，切
实肩负起推动人民政协制度更加成熟更加定型的
历史使命，使政协工作更好体现时代性、把握规律
性、富于创造性。要把服务大局的使命责任扛起
来，紧跟大事谋发展之策，紧盯要事督发展之进，
紧扣难事解发展之忧，始终与党委中心工作同频
共振、同轴共转、同向发力。要把社会各界的智慧
力量聚起来，共同做好统一思想、引导预期、提振
信心等工作，努力增进最大共识度，画出最大同心
圆，形成最大向心力，汇聚推动改革发展的强大正
能量。要把人民政协的崭新形象树起来，善于用
新视角看问题、用新思维谋思路、用新办法抓工
作，把人民政协的制度功效发挥得更加全面、更加
充分。

郑栅洁要求，各级党委要切实加强对政协工
作的全面领导，支持政协依法依章开展工作，重视
解决政协工作的重大问题，为政协事业发展提供
好条件、创造好环境。特别是要根据政协所能，主

动为政协出题目、交任务，让政协有更大的履职平
台，让政协事业有更广的发展空间。各级政府和
部门要积极配合政协开展协商议政，主动接受政
协民主监督，认真办理政协提案、委员建议，真正
做到一切为宁波发展着想，一起为宁波发展尽力。

市政协主席杨戌标指出，站在新的历史起点
上，我们要在中共宁波市委的坚强领导下，深入贯
彻中央和省市委对政协工作的新要求、新部署，把
握历史方位，锚定使命任务，努力团结引导各界人
士，共同奏响“六争攻坚”的最强音，奋力谱写政协
事业的新篇章。要不忘初心，更加自觉地把牢政
治方向，在旗帜、道路、方向上始终与中共中央保
持高度一致，团结带领各界人士自觉接受党的领
导、坚决做到“两个维护”、坚定实践人民政协制
度，持续巩固团结奋斗的共同思想政治基础。要
发挥优势，更加自觉地团结各方力量，最大限度为
宁波经济社会发展画大同心圆、汇聚同行者，以实
际行动实现建言资政和凝聚共识双向发力、双向
贯通。要求真务实，更加自觉地提升履职效能，建
立健全委员知情明政、反馈落实、成果转化等机
制，切实让委员的满腔情怀、聪明才智得到充分展
现。要奋发有为，更加自觉地增强工作本领，尽好
委员职责、讲好委员故事，着力在发展大局中留下
精彩印迹，在政协舞台上秀出人生“光彩”。

本报讯（记者 房伟） 昨日上午，市人大代
表、市人大常委会民宗侨外工委主任伊敏芳收到
市交通运输局的书面回复。对此，她非常满意，并
对政府部门高效率、高质量响应人民代表的意见
建议十分感动，“要给这种雷厉风行的作风点赞”。

2月14日上午，伊敏芳代表在代表团分组审
议中建议，我市要打造国际化语言环境，可考虑

“对途经机场、火车站、商贸中心、高教园区、主要
景区等重点公交线路的公交站牌、公交车，增设双
语站牌和双语语音报站”。

伊敏芳和各位代表交流了她提出这一建议的
初衷：我市外籍人士多选择地铁出行，另有部分选
择出租车，较少选择公交车，“主要是因为公交车

及站点缺少英文信息和时刻表，外籍人士不知道
该怎么乘坐”。

市交通运输局局长徐强在审议现场就作了口
头回答。会后，市交通运输局全面梳理了相关工
作内容、数据和资料，认真核实细节与相关数字，
并于昨日上午形成正式回复意见。

“没想到回复这么快！让我既惊讶又感动，这
反映了我们政府的工作作风。”伊敏芳代表昨日下
午对记者说，昨天上午她还代表一位荣誉市民提
出了关于甬台温高速公路连接线的建议，没想到
中午也收到了市交通运输局的回复。

据了解，2018年我市环城西路、桑田路、民安
路、翠柏路、药行街等路段的500个停靠站、7个首

末站已实现双语标识，331路、501路、388路、36
路、335路等5条公交线路完成双语显示工作，实
现车厢LED双语显示。

市交通运输局在建议回复中进一步表示，
2019年我市将新改造168个公交站点，在5条市
区主要公交线路车辆LED屏实现双语标识显示，
并要求各公交企业推广双语报站功能，将现有报
站器增加英语字段脚本，预计近期可完成调试，并
在途经高教园区、中山东路的5条公交线路上进
行试点。但由于市区个别公交线路站点间距较
短，车辆语音播报内容较多，存在行车间隙不足问
题，双语播报在站间距较短的线路无法推广，因此
只选取符合条件的公交线路试点应用。
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市人大代表为交通部门神速回复点赞

市政协十五届三次会议闭幕会现场。 记者 丁安 刘波 摄


